
Generalversammlung Gewerbe Buochs-Ennetbürgen 

 

Protokoll Generalversammlung 2023 

 

Datum/Zeit: Mittwoch, 5. April 2023 

Ort: Theater Buochs  

Zeit: 18:30 Uhr Eintreffen und Imbiss 

 20:00 Uhr Beginn der Generalversammlung im Theater Buochs 

 Anschliessend Rundgang mit Blick hinter die Kulissen des Theaters 

Vorsitz: Thomas Mathis, Präsident 

Protokoll: Cornelia Frank 

Entschuldigt: Franziska Scheuber, Vizepräsidentin 

 Othmar Villiger, Regierungsrat 

 Diverse Mitglieder (werden nicht namentlich erwähnt) 

__________________________________________________________________________________ 

Traktanden 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmzähler 

3. Traktandenliste zur Genehmigung 

4. Protokoll der letzten GV 

5. Jahresbericht 

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

7. Wahlen Vorstand 

8. Wahlen Revisoren 

9. Budget und Festlegung des Jahresbeitrages 

10. Mutationen 

11. Anlässe 

12. Verschiedenes 

 

 

1. Begrüssung 

Thomas Mathis begrüsst die anwesenden Mitglieder um 20:15 Uhr zur Generalversammlung des 

Gewerbevereins Buochs Ennetbürgen im Theater Buochs. Speziell begrüsst Thomas die 

verschiedenen Behördenvertreter. 

-Vertreter des Gemeinderates Buochs, Herbert Würsch 

-Vertreter des Gewerbeverbandes Nidwalden, Claudio Clavadetscher 

-Vorstand vom Gewerbeverein Buochs Ennetbürgen (ohne Franziska Scheuber) 

2. Wahl der Stimmzähler 

Chrigu macht die Vorschläge der beiden Stimmenzähler. 



Reihe 1-4 inkl. Vorstandtisch: Reto Häberli 

Reihe 5-8: Selina Zimmermann 

Es gibt kein Gegenvorschlag und werden mit Applaus gewählt. 

3. Traktandenliste zur Genehmigung 

Thomas erwähnt, dass die Einladungen zur Generalversammlung rechtzeitig zugestellt und bis zum 

Ende der Eingabefrist keine Anträge von Mitgliedern eingereicht wurden. Somit wird die 

Traktandenliste in dieser Form genehmigt. 

4. Protokoll der letzten GV 

Das Protokoll der letzten GV wurde auf der Homepage vom Gewerbeverein publiziert und ist 

öffentlich einsehbar gewesen. Ergänzungen zum Protokoll gibt es keine und wird einstimmig 

genehmigt. Dem Aktuar Urs Durrer wird gedankt und applaudiert. 

5. Jahresbericht 

Thomas liest den Jahresbericht vor. Er erwähnt darin einige Vereinsanlässe, die im vergangenen Jahr 

durchgeführt wurden und auf grosses Interesse gestossen sind. Wie die Netzwerk-Brunch’s oder das 

Netzwerk Kafi, dass zum 1. Mal durchgeführt wurde mit Informationen zum «Gwärb am See». Chrigu 

fragt nach Ergänzungen und empfiehlt den Mitgliedern den Jahresbericht mit Handerheben zu 

genehmigen. Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Unser Kassier Michi bekommt das Wort. Auf der Leinwand wird die die Jahresrechnung, Abschluss 

und Budget vom Vereinsjahr 2022 gezeigt. Zusammengefasst gab es einen Ertrag von rund 17’000.- 

und Aufwand von knapp 20’000.-. Die Jahresrechnung schliesst mit einem Verlust von ca. 2900.- ab. 

Dies war aber bewusst, da die Jubiläums-GV ausgiebig mit Unterhaltung gefeiert wurde. Der 

Herbstanlass fand durch zu wenig Anmeldungen nicht statt und das Budget konnte geschont werden. 

Die Bilanz zeigt, dass wir Eigenkapital per Ende 2021 von gut 44’090.70 Fr. hatten. Mit dem 

budgetierten Verlust sind wir per Ende 2022 auf Eigenkapital von rund 41’000.-. Fragen gibt es von 

den Mitgliedern keine. Die Jahresrechnung wurde revidiert durch Markus Odermatt und Claudio 

Schneeberger, die aber beide entschuldigt abwesend sind. Michi bittet Chrigu paar Zeilen des 

Revisionsbericht zu lesen. Chrigu liest den ganzen Revisionsbericht vor. Die Bilanz und 

Betriebsrechnung stimmt mit der Buchhaltung überein, die Buchhaltung ist vollständig, klar und 

übersichtlich geführt. Den Mitgliedern der GV wird der Antrag gestellt die Jahresrechnung 2022 zu 

genehmigen und dem Kassier für die seriöse Arbeit den besten Dank auszusprechen. Thomas dankt 

Michi für die Arbeit als Kassier und bittet per Handerheben die Jahresrechnung zu genehmigen. Die 

Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt.  

7. Wahlen Vorstand 

Thomas teilt mit, dass folgende Vorstandsmitglieder zur Wiederwahl stehen: 

-Michi Erni, Kassier 

-Cornelia Frank, Aktuarin 

-David Frank, Beisitzer 

Sie stellen sich für zwei weitere Amtsjahre zur Wahl. Niemand erhebt das Wort und werden mit 

Applaus angenommen. Der Vorstand besteht weiter aus 6 Mitgliedern. 

 



8. Wahlen Revisoren 

Die letzten zwei Jahre war Markus Odermatt gewählter Revisor. Nun steht Claudio Schneeberger 

wieder zur Wahl. Er ist nicht anwesend, stellt sich aber gerne wieder für 2 Jahre zur Wahl. Die Wahl 

wird mit Applaus angenommen. 

9. Budget und Festlegung des Jahresbeitrages 

Unser Kassier Michi stellt das Budget für das Vereinsjahr 2023 vor. Das Budget wird für die üblichen 

Ausgaben ausgeglichen präsentiert. Ausserordentlicher Aufwand im Jahr 2023 wird die Ausstellung 

«Gwärb am See» sein. Der Vorstand schlägt vor, die Ausstellung von der Vereinskasse mit 15000.- zu 

unterstützen. Das Kapital vom Gewerbeverein ist von früheren Ausstellungen, um dies wieder in 

solche Ausstellungen zu investieren. Der Mitgliederbeitrag im Gewerbeverein ist bekannterweise 30.- 

und 70.- wer zusätzlich noch im Gewerbeverband Nidwalden Mitglied ist. Der Vorstand schlägt vor 

den Jahresbeitrag um 10.- zu erhöhen, um das ausgeglichene Budget zu erhalten und die zusätzlichen 

Anlässe beizubehalten. Die Erhöhung von 10.- beim Mitgliederbeitrag, wie auch das Budget 2023 

werden einstimmig angenommen. 

10. Mutationen 

Durch die kommende Herbstausstellung konnten wir Mitglieder gewinnen. Austritte gibt es im Verein 

durch Auflösung der Firma oder Wegzug. Austritte per 31.12.2022: 

-CKW Conex, Buochs 

-ARB-Consulting, Buochs 

-Stocker & Lang, Ennetbürgen 

-Baumaschinendoktor, Ennetbürgen 

Neueintritte 2023: 

-Händylino, Buochs 

-rabadesign, Buochs 

-ma.am Architektur, Ennetbürgen 

-Unikat Bodenbeläge, Ennetbürgen 

-SUPoint, Buochs 

-Druckerei Odermatt, Adrian Näpflin 

-Alpakas am Waltersberg, Buochs 

-Tourismusverein Buochs Ennetbürgen, Wyss Reto 

-Bauern Buochs Ennetbürgen, Barmettler Sepp 

Somit bleibt die Mitgliederzahl stabil über 200. Aktuell sind es 207 Mitglieder. Die Mitglieder der GV 

nehmen die Austritte zur Kenntnis und heissen die Neumitglieder mit Applaus willkommen.  

11. Anlässe 

Chrigu gibt einen Einblick in das Marketing, Kommunikation und die Herbstausstellung. Das Logo 

wurde aufgefrischt durch ein schönes wasserblau, wie auch das Layout im Nidwaldner Blitz, wo 

einmal im Monat der Vorstand ein PR-Bericht erscheinen lässt. Die Webseite wurde bisschen 

neugestaltet, mit der Webseite «Bleyb im Dorf» zusammengeführt und nun auf www.gvbe.ch. Inkl. 

Protokolle und Jahresbericht vom Präsident. Sie sind ohne Login auf der Webseite abrufbar. Das OK 

vom »Gwärb am See» ist fleissig am Organisieren für den 16. und 17. September 2023 am Buochser 

Quai. Durch die Ausstellung «ihheimisch» und «Tag der offenen Betriebe» kam die Idee eine 

Gewerbeausstellung mit einheitlichen Hüsli wie am Hergiswiler Weihnachtsmarkt an der schönen 

Buochser Seepromenade zu machen. Es werden ca. 40 Firmen sein, die ausstellen. Zur Einteilung: Am 

Seeplatz wird die Gastronomie sein, ein Zelt vom Gewerbeverein mit Musik, den Quai entlang 

http://www.gvbe.ch/


werden die Ausstellerhüsli platziert, in der Mitte vom Quai werden Alpakas sein, eine Musikbühne 

steht für Kurz-Konzerte, auf dem Seebuchtplatz gibt es Aktivitäten vom Zimmermann Transport, 

Arena Sport, den Bauern und Ponyreiten. Es wird somit nicht nur ein Gewerbeanlass, sondern für die 

ganze Familie sein. Der Kanumarathon wird auch am gleichen Datum sein. Für die Aussteller gibt es 

am Freitagabend ein Ausstellerabend mit Abendessen. Am Samstag wird es im Zelt Unterhaltung bis 

22:00 Uhr geben. Aussteller starten am Samstag, wie auch am Sonntag um 10:00 Uhr und schliessen 

um 18:00 Uhr. Es wird viel Sitzmöglichkeiten geben. Das Rahmenprogramm wollen wir nicht 

überladen und trotzdem soll was angeboten werden das belebt. Taki wird das Kinderprogramm im 

Festzelt machen, Kurzkonzerte, Bauernverein mit Showmosten, Ponyreiten, Alpakas erleben und was 

alles mit der Wolle gemacht wird, Kletterwettbewerb mit Zimmermann Recycling/Umweltlogistik und 

Arena Sport, Standup-Paddel testen usw. Auch die Aussteller werden aufgefordert, dass sie eigene 

Sachen präsentieren und zeigen können, was sie machen. Das Programm wird im Nidwaldner Blitz 

versendet in Form einer Karte, damit gut ersichtlich ist wo was ist und stattfindet. Der nächste Anlass 

ist das Netzwerk-Kafi am 27. Oktober und per Newsletter werden die Mitglieder rechtzeitig 

informiert, wo der Anlass stattfindet. Fragen gibt es zur Kommunikation/Marketing keine und Chrigu 

wird verdankt.  

12. Verschiedenes 

Den Vorstand beschäftigte dieses Jahr das Vorhaben der Gemeinde um die Umgestaltung der 

Beckenriederstrasse und des Dorfplatzes. Der Gewerbeverein setzt sich dafür ein, dass Parkplätze auf 

dem Dorfplatz erhalten bleiben, da diese laut diesem Projekt verschwinden würden. Parkplätze sind 

für das Gewerbe sehr wichtig. Wir haben bei der Gemeinde einen Einwand gemacht, dies wurde aber 

nicht angenommen, da wir als Verein nicht Einwand berechtigt sind. Trotzdem fanden viele Sitzungen 

mit der Gemeinde statt und wir konnten eine verbindliche Absichtserklärung mit der Gemeinde 

erwirken. Die Zusage ist, wenn das Projekt angenommen wird, dass zwei Parkplätze bei der 

Dorfstrasse erstellt werden. Der Dorfbrunnen wird nach Haus Camenzind gezügelt. Schön konnten 

wir mit der Gemeinde eine Lösung für alle finden und danken dem Gemeinderat mit einem Gruss für 

deren Einsatz. Die Mitglieder werden gefragt, ob jemand noch das Wort wünscht. Claudio übernimmt 

das Wort und möchte zwei, drei Worte sagen. Er bedankt sich für die Einladung und spricht sich dafür 

aus, wie wichtig Gewerbe und Vereine im Dorf sind und schätzt das viele da sind, um dies 

mitzutragen. Das zeigt Engagement. Auch die Initiative für die kommende Ausstellung «Gwärb am 

See» begeistert. Es braucht uns im Dorf, es braucht aber auch viel Energie, viel Energie im Vorstand, 

viel Fronarbeit und dies bedankt und schätzt er sehr. Vom Gewerbeverband Nidwalden teilt er mit, 

dass sie eher im Bereich Politik tätig sind und mit der Regierung im Austausch, dass durch Corona 

aber sehr gelitten hat. Sie bemühen sich um mind. einmal im Jahr gegenseitig ihre Anliegen und 

Pläne zu präsentieren, um dies auch kritisch zu reflektieren. Mit der Vernehmlassung 

Denkmalschutzgesetze, die im Kanton geändert werden müssen, Klimaschutzinitiative und 

Unternehmersteuerreform sind diverse Themen aufgegleist. Somit vertreten sie das Gewerbe auf 

kantonaler bis auf Bundes Ebene. Mit den Gewerbevereinen intensivieren sie den Austausch und ist 

ein wichtiger Punkt. Er bedankt sich nochmals, wünscht einen schönen Abend und es wird 

applaudiert. Wüschi übernimmt das Wort und bedankt sich im Namen des gesamten Gemeinderates 

für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung. Als Dank offeriert die Gemeinde Buochs am Ende 

der GV eine Kaffeerunde. Thomas schliesst die GV um 20:45 Uhr. 

 

 

Buochs, 5. April 2023 Für das Gewerbe Buochs, Ennetbürgen 

 Cornelia Frank 


